

Prohibido pesca del delfín

Vaquita Marina



México, 1 jul (ansa).- Los ambientalistas alcanzaron un acuerdo largamente anhelado, que el gobierno prohibiera la pesca en el Alto Golfo de California, noroeste de México, para salvar de la extinción a una especie de delfín, la 'vaquita marina', de la cual sólo quedan unos 30 ejemplares.

Pero esto se logró sólo después de que dos figuras de alto relieve, el actor Leonardo DiCaprio y el magnate Carlos Slim intervinieran, tras reunirse con el presidente Enrique Peña el mes pasado, para acordar medidas orientadas a evitar que desaparezca del planeta este raro cetáceo.

Un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación por fin plasmó esta medida, que incluye la proscripción en el uso de 'redes de enmalle', que están acabando con los pocos ejemplares que quedan de la llamada 'Vaquita Marina'.

Este mamífero marino ha sido víctima de una verdadera carnicería por una combinación funesta de avaricia y superstición.

En el mercado asiático, sobre todo en China y Japón, mucha gente paga por un tipo de pez llamado 'Totoaba' (llamada también corvina blanca) bajo la creencia falsa de que es buena para aumentar el desempeño sexual y también para curar problemas del hígado.

El gobierno estadounidense y la Organización de las Naciones Unidas sospechan que detrás de este comercio ilegal está involucrado el Cártel de Sinaloa, el más poderoso de México, dirigido hasta hace poco por el jefe criminal Joaquín 'El Chapo' Guzmán, extraditado en enero a Estados Unidos.

La razón es fácil de entender: un kilo de buche (vejiga) de este pescado puede costar hasta 60.000 dólares en el mercado negro, muchas veces más que los 2.500 dólares que se pagan por un kilo de cocaína.

La totoaba también es una especie protegida y en peligro de extinción y no se descarta que también desaparezca del Golfo de California en el corto plazo, lo que la vuelve todavía más apreciada.

Sin embargo, es la vaquita marina la que más peligro enfrentan por lo que en abril de 2015 el presidente Enrique Peña decretó una veda por dos años en la Reserva del Alto Golfo de California para proteger a la vaquita marina, y un programa de compensación a pescadores, lo que ha sido insuficiente para frenar la depredación de la especie.

El pasado 7 de junio, y el hombre más rico de México firmaron con el protagonista de la superproducción de Hollywood 'Titanic' y ganador del Oscar, Leonardo DiCaprio, un acuerdo para proteger los ecosistemas marítimos del Alto Golfo de California.

Este esfuerzo permitiría unir fondos provenientes del ministerio del Medio Ambiente y de las fundaciones de Slim y DiCaprio para evitar que la vaquita marina quede a merced de las bandas de delincuentes.

Entre otras cosas, incluye un plan para adoptar mejores prácticas de pesca con organizaciones y comunidades.

'México, como uno de los países con mayor biodiversidad, entiende su responsabilidad con el mundo y el cambio climático', declaró Peña después de este acuerdo.

Ahora, el decreto publicado por el gobierno establece que 'no se podrán transportar artes de pesca en la zona marina' del Alto Golfo de California 'ni por cualquier otro medio terrestre o aéreo, o entre las ciudades o poblados' de la zona.

Además, se prohíbe todo tipo de pesca, incluyendo la deportiva, entre las 21:00 y las 5:000 horas locales.

Los seguidores de DiCaprio esperan que así como Jack Dawson, el personaje que interpretó en Titanic, logró salvar a Rose DeWitt Bukater, la bella mujer interpretada por Kate Winslet, aún a costa de su vida, consiga lo que parece imposible, evitar el riesgo de la extinción de la vaquita marina.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/134315-prohibido-pesca-del-delfin-vaquita-marina>



Radio Habana Cuba